

# NOTICIAS Y ARTÍCULOS DE LA INDUSTRIA ENERGÉTICA

08 de enero de 2026

1

## Gobierno de Trump asegura que hay formas de elevar rápidamente la producción de petróleo venezolano

Trump dice que la industria estadounidense podría ampliar sus operaciones en Venezuela en menos de 18 meses, posiblemente con la ayuda de subsidios.

El Gobierno de **Donald Trump** desestimó el martes las estimaciones de los analistas de que tomaría años aumentar la producción de crudo de **Venezuela**, diciendo que había maneras de impulsar rápidamente el sector petrolero del país.

Aumentar la producción de crudo del país sudamericano, que cuenta con las mayores reservas de **petróleo** del mundo, es uno de los principales objetivos del presidente Trump después de que las fuerzas estadounidenses detuvieron al presidente de Venezuela, **Nicolás Maduro**, en Caracas, el sábado.

Las exportaciones del país han caído a menos de 1 millón de barriles diarios desde los más de 3 millones de barriles por día de hace dos décadas, por años de falta de inversión que ha dejado su infraestructura en ruinas.

El secretario de Interior de Estados Unidos, Doug Burgum, dijo que una opción era que Washington levante las sanciones a Venezuela que habían impedido al país acceder a equipos cruciales para campos petrolíferos y otras tecnologías para maximizar la producción.

"Algunas de estas cosas podrían hacerse muy rápidamente", dijo a Fox Business Network en una entrevista. "La oportunidad en el lado de los negocios aquí es realmente enorme".

El Gobierno de Trump planea reunirse con ejecutivos petroleros estadounidenses esta semana, dijo una fuente a Reuters el lunes, pero no está claro cuándo o quién participará.

El secretario de Energía, Chris Wright, tiene previsto hablar en una conferencia de Goldman Sachs en Miami el miércoles por la mañana, justo antes de que el CEO de ConocoPhillips, Ryan Lance, haga comentarios a puerta cerrada.

Trump dice que la industria estadounidense podría ampliar sus operaciones en Venezuela en menos de 18 meses, posiblemente con la ayuda de subsidios.

"Creo que podemos hacerlo en menos tiempo que eso, pero será mucho dinero", dijo Trump a NBC News el lunes. "Habrá que gastar una tremenda cantidad de dinero, y las compañías petroleras lo gastarán, y luego recibirán un reembolso nuestro o a través de los ingresos".

Trump dijo el martes en declaraciones a los republicanos de la **Cámara de Representantes de Estados Unidos** que el aumento de la producción venezolana también podría reducir los costos de energía para los estadounidenses.

"Tenemos mucho petróleo que perforar, lo que hará bajar aún más los precios del petróleo", dijo Trump.

Analistas y ejecutivos se han mostrado escépticos sobre una rápida reactivación del sector petrolero de Venezuela, señalando que su degradada infraestructura requeriría miles de millones de dólares y años para superarla.

Las reservas petrolíferas venezolanas se encuentran entre las más costosas del mundo porque el crudo es tan espeso y pesado que requiere equipos especializados para extraerlo, transportarlo y refinarlo en combustibles utilizables.

El Departamento de Energía no respondió inmediatamente a una solicitud de comentarios. El Economista



# NOTICIAS Y ARTÍCULOS DE LA INDUSTRIA ENERGÉTICA

08 de enero de 2026

2

## ¿Por qué a Donald Trump le fascina el petróleo venezolano?

El sector hidrocarburífero venezolano ha sido campo de batalla entre el Estado y empresas privadas y ha estado sujeto a ciclos recurrentes de liberalizaciones seguidas de [nacionalizaciones petroleras](#). Estas [nacionalizaciones tienden a resurgir](#) cuando los precios petroleros son altos, se descubren yacimientos abundantes o suben los volúmenes extraídos, [como sucedió en los años 70](#) y la primera década de los 2000.

El reventón del pozo Barroso II, en 1922, marcó el nacimiento de la Venezuela hidrocarburífera. Desde entonces hubo dos grandes ciclos de [inversiones privadas seguidas de nacionalizaciones](#).

### El primer ciclo de nacionalismo petrolero: El origen de PDVSA

Entre los años 1920-1950, la extracción estuvo controlada por empresas extranjeras como Shell (Reino Unido-Países Bajos) o Standard Oil y Gulf Oil (EU). En los años 1950 y 1960, el Estado venezolano incrementó los impuestos y regalías y renegoció las concesiones para obtener mayor soberanía sobre sus materias primas.

Como consecuencia, la inversión privada y la producción de crudo descendieron paulatinamente en los 60-70 y la Administración de Carlos Andrés Pérez llevó a cabo la primera [nacionalización petrolera](#) el 1 de enero de 1976, justo hace 50 años. Sin embargo, no fue una nacionalización abrupta y se negoció con las multinacionales, que fueron indemnizadas. Pese a ser 100% de propiedad estatal, Petróleos de Venezuela S. A. (PDVSA) pudo operar con autonomía e interferencia política mínima.

El segundo ciclo de liberalización y grandes inversiones comenzó en los 90, ante la incapacidad del Estado de afrontar los gastos de exploración y explotación del petróleo extrapesado [de la Faja del Orinoco](#). A las empresas multinacionales se les ofreció un marco contractual especial, con amplias garantías ante cambios políticos.

### El segundo ciclo de nacionalismo petrolero: El chavismo

Hugo Chávez llegó a la presidencia en 1999 y fue siempre crítico con la apertura del sector al capital extranjero. No obstante, evitó cambiar el régimen contractual y fiscal hasta 2005. Dicha tardanza se explicó por las garantías que ofrecieron los contratos firmados en los 90 y el hecho de que las multinacionales todavía llevaban a cabo importantes proyectos de inversión entre 1999 y 2004.

La subida de los precios hidrocarburíferos entre 2004 y 2013, la finalización de los proyectos con las empresas multinacionales y los despidos de los trabajadores petroleros que [participaron en el paro general de 2002-2003](#), incentivaron al gobierno chavista a endurecer las condiciones fiscales y a [renacionalizar el sector en 2007](#). Más que una expulsión total de las empresas extranjeras o una confiscación generalizada, fue una renacionalización política y contractual. Este proceso sirvió para capturar y redistribuir la renta petrolera y convertir a PDVSA en un instrumento político al servicio del régimen.

Entre 2003 y 2012 se llevaron a cabo numerosos proyectos sociales financiados con rentas petroleras, las llamadas Misiones Bolivarianas. Fueron muy populares pues redujeron la pobreza y la desigualdad. Pero también exacerbaron el [carácter rentista](#) del Estado, sin mejorar la productividad del sector ni diversificar la economía. Al contrario, el resultado de la renacionalización fue el [colapso de la inversión y la extracción de hidrocarburos](#) a largo plazo, limitando la incorporación de nuevas tecnologías.

Cuando Nicolás Maduro asumió la presidencia, en 2013, heredó un sistema de misiones totalmente dependiente las rentas petroleras que, a partir de 2014, comenzaron su caída libre por el desplome de la producción de PDVSA, el descenso de los precios internacionales y la hiperinflación doméstica. Maduro descompuso varias de las misiones redistributivas y mantuvo solo aquellas de mera subsistencia, para evitar los estallidos sociales y retroalimentar el [clientelismo político](#).

El Gobierno trató de atraer inversión extranjera, incluyendo operadoras de países aliados como Rusia o China, para extraer el crudo de la Faja del Orinoco y gas en alta mar. Pero la inestabilidad social, el colapso económico y las [sanciones estadounidenses](#) habían desalentado a las multinacionales.

### ¿Cuál será el interés de Trump?

La renacionalización petrolera de 2014 no fue ilegal, pues los recursos naturales pertenecen a Venezuela, ni tampoco una confiscación generalizada. Pero dos petroleras estadounidenses –ExxonMobil y ConocoPhillips– se negaron a colaborar con el gobierno chavista, mientras que Chevron continuó operando. El Estado expropió los activos de las multinacionales no colaboradoras y ambas se enfrentaron a años de [litigios internacionales](#), que ganaron. Sin embargo, el Estado venezolano aún no ha pagado plenamente las indemnizaciones debido al colapso económico.

Es cierto que, pese a contar con las mayores reservas globales de crudo, el sector petrolero venezolano sufre de [subinversión crónica](#) y falta de personal cualificado. Adicionalmente, estas reservas son de petróleo pesado, muy viscoso y con una elevada huella de carbono. De ahí que tenga elevados costes de refino, aunque es un hidrocarburo adecuado para las [refinerías estadounidenses](#) del Golfo de México.

Según Rystad Energy, [Venezuela necesitaría invertir 110,000 millones de dólares](#) para restaurar los niveles de producción de hace 15 años, el doble de lo que las petroleras estadounidenses invirtieron a nivel global en 2024. Queda por ver si estas mostrarán el mismo entusiasmo que Trump por el petróleo venezolano, especialmente visto el escenario actual, plagado de incógnitas político-jurídicas y precios relativamente bajos. El Economista

# NOTICIAS Y ARTÍCULOS DE LA INDUSTRIA ENERGÉTICA

08 de enero de 2026

## 3 El petróleo es la "raíz del conflicto" de Trump con Maduro: Acusa la canciller colombiana

La canciller colombiana, Rosa Villavicencio, dijo este martes que la "raíz del conflicto" entre Estados Unidos y Venezuela es el petróleo y los "intereses económicos", en medio de crecientes tensiones por las amenazas de Washington contra Colombia.

La canciller colombiana, **Rosa Villavicencio**, dijo este martes que la "raíz del conflicto" entre Estados Unidos y Venezuela es el petróleo y los "intereses económicos", en medio de crecientes tensiones por las amenazas de Washington contra Colombia.

El gobierno izquierdista ha rechazado la **incursión militar estadounidense** en Caracas que terminó con la captura del presidente Nicolás Maduro, así como las amenazas que siguieron sobre la posibilidad de un ataque similar en Colombia.

Villavicencio dijo en una rueda de prensa que mandó el lunes una nota "verbal" de protesta a Estados Unidos y que este martes se reunirá con el encargado de negocios en el país, John McNamara, para expresar su rechazo ante lo que considera "injurias" y "amenazas" del presidente **Donald Trump**.

"Todo este conflicto tiene que ver con intereses económicos, la necesidad de petróleo para una economía fósil como la de Estados Unidos", dijo Villavicencio. La acción estadounidense marca una "línea roja" en las relaciones internacionales, afirmó.

**"Estados Unidos ha sido un país que a lo largo de su historia ha hecho intervenciones en diferentes países en búsqueda de los recursos que necesita para su economía"**, agregó.

Trump dijo que detrás del derrocamiento de Maduro está el objetivo esencial de mantener el control sobre el petróleo de Venezuela, que cuenta con las mayores reservas del mundo.

Tras los ataques en Caracas y la captura de Maduro, Trump dijo que una acción similar en Colombia le sonaba "bien". Aseguró que su par colombiano **Gustavo Petro** es "un hombre enfermo al que le gusta fabricar cocaína y venderla a Estados Unidos".

De su lado Petro, un exguerrillero que firmó la paz en los 1990, aseguró que está dispuesto a retomar las armas para defenderse de Washington.

Desde que Trump asumió su segundo mandato en enero de 2025, las relaciones entre Estados Unidos y Colombia se han deteriorado.

Petro y Trump chocan constantemente en temas como la operación militar estadounidense en el Caribe y el Pacífico, los aranceles y la política migratoria.

Ante sus últimas amenazas contra Petro, la jefa de la diplomacia colombiana dijo que ante un eventual ataque contra Colombia el ejército "defenderá la soberanía de la nación".

La inédita escalada diplomática entre Washington y Bogotá rompe décadas de alianza económica y militar clave en la región. El Economista

## Entregas de petróleo venezolano a Asia siguen paralizadas; exportaciones de Chevron fluyen

Las principales terminales petroleras de Venezuela entraron este martes a su quinto día sin entregar crudo a los clientes asiáticos de la estatal PDVSA, que son los principales compradores del país miembro de la OPEP.

Las principales terminales petroleras de Venezuela entraron este martes a su quinto día sin entregar crudo a los clientes asiáticos de la estatal **PDVSA**, que son los principales compradores del país miembro de la OPEP, según datos de transporte marítimo, mientras Estados Unidos presiona a la nación con un embargo petrolero.

**Chevron**, principal socio de PDVSA en empresas mixtas, reanudó el lunes las exportaciones de **petróleo venezolano** a Estados Unidos tras una pausa de cuatro días e instruyó a sus trabajadores en el extranjero a regresar sus oficinas en Venezuela, luego de que se reanudaran los vuelos al país.

La empresa estadounidense se ha convertido en las últimas semanas en la única compañía que exporta crudo venezolano con regularidad.

Al menos una docena de buques sancionados, que habían cargado en diciembre, partieron de aguas venezolanas a principios de enero con unos 12 millones de barriles de crudo y combustibles despachados con destino a China.

Partieron en "modo oscuro" o con sus localizadores apagados, esquivando un bloqueo estadounidense a los buques petroleros vigente desde el mes pasado. Washington no ha aclarado si autorizó esas salidas.

PDVSA no respondió de inmediato a una solicitud de comentarios.

Una parálisis en las exportaciones de petróleo a Asia podría obligar a PDVSA a profundizar los recortes de producción que comenzó en días recientes debido a una acumulación excesiva de inventarios de crudo y combustible residual. El Economista

# NOTICIAS Y ARTÍCULOS DE LA INDUSTRIA ENERGÉTICA

08 de enero de 2026

4

## Venezuela dará hasta 50 millones de barriles de crudo a EU: Trump

Donald Trump aseguró que el gobierno interino de Venezuela entregará hasta 50 millones de barriles de petróleo a Estados Unidos.

Venezuela “entregará” a Estados Unidos entre 30 y 50 millones de barriles de petróleo, dijo el martes el presidente Donald Trump tras la captura del presidente venezolano Nicolás Maduro, a quien las fuerzas estadounidenses sacaron de su país el fin de semana.

“¡Este petróleo será vendido a su precio de mercado, y ese dinero será controlado por mí, como presidente de los Estados Unidos de América, para asegurar que sea usado para beneficiar al pueblo de Venezuela y a los Estados Unidos!”, dijo Trump en una publicación en las redes sociales.

El acuerdo entre Caracas y Washington implica exportar crudo venezolano por un valor de hasta 2,000 millones de dólares a Estados Unidos, según el mandatario estadounidense.

Esta negociación se espera desvíe los suministros de China y ayude a la empresa estatal PDVSA a evitar recortes de producción más profundos.

Es también una clara señal de que el gobierno venezolano está respondiendo a la exigencia de Trump de abrirse a las compañías petroleras estadounidenses o arriesgarse a una mayor intervención militar.

Trump ha declarado que quiere que la presidenta encargada Delcy Rodríguez otorgue a las empresas estadounidenses y privadas “acceso total” a la industria petrolera venezolana.

Venezuela tiene millones de barriles de petróleo cargados en buques y tanques de almacenamiento que no ha podido enviar debido al bloqueo a las exportaciones impuesto por Trump desde mediados de diciembre.

El bloqueo formó parte de la creciente presión sobre el gobierno del presidente venezolano Nicolás Maduro, que culminó con su captura por parte de las fuerzas estadounidenses este fin de semana.

Suministrar el crudo atrapado a Estados Unidos podría requerir inicialmente la reasignación de cargamentos originalmente destinados a China, según informaron dos fuentes a Reuters el martes.

El país asiático ha sido el principal comprador de Venezuela en la última década, especialmente desde que Estados Unidos impuso sanciones a las empresas involucradas en el comercio de petróleo con Venezuela en 2020. Funcionarios del gobierno venezolano y PDVSA no hicieron comentarios.

Se espera que el suministro aumente el volumen de petróleo venezolano exportado a Estados Unidos, un flujo que actualmente está controlado en su totalidad por Chevron, el principal socio de PDVSA en la empresa mixta, bajo una autorización estadounidense.

Chevron, que ha estado exportando entre 100,000 y 150,000 barriles por día (bpd) de petróleo venezolano a Estados Unidos, es la única empresa que ha estado cargando y enviando crudo sin interrupción desde el país sudamericano en las últimas semanas bajo el bloqueo.

De acuerdo con la Agencia Internacional de Energía, las reservas de petróleo venezolano son las mayores del mundo. Venezuela posee 17% de las reservas petroleras a nivel mundial: 304,000 millones de barriles.

Venezuela está produciendo una cifra cercana al millón de barriles diarios. En 2024 fueron 952,000 y en 2025, alrededor de 1 millón 50 mil barriles. Muy lejos de los 3 millones 500 mil que producían en la década de los setenta, cuando llegaron a representar el 7% del bombeo mundial. El Economista

# NOTICIAS Y ARTÍCULOS DE LA INDUSTRIA ENERGÉTICA

08 de enero de 2026

5

## Crudo cae por nerviosismo en los mercados internacionales

Los precios del petróleo cayeron el martes debido a que el mercado sopesó las expectativas de un amplio suministro global este año contra la incertidumbre en torno a la producción de crudo venezolano después de la captura de Nicolás Maduro por parte de Estados Unidos.

Los precios del petróleo cayeron el martes debido a que el mercado sopesó las expectativas de un amplio suministro global este año contra la incertidumbre en torno a la producción de crudo venezolano después de la captura de Nicolás Maduro por parte de Estados Unidos.

Los futuros del crudo Brent cayeron 1.06 dólares, o 1.72%, para ubicarse en 60.70 dólares el barril, mientras que el crudo West Texas Intermediate estadounidense cayó 1.19 dólares, o 2.04%, a 57.13 dólares el barril. La mezcla mexicana de exportación se ubicó en 52.51 dólares por barril, un retroceso de 1.07 dólares o 2 por ciento.

"Es prematuro evaluar el impacto de la captura de Nicolás Maduro en el balance petrolero. Lo que parece obvio, sin embargo, es que el suministro de petróleo será suficiente en 2026, con o sin un aumento de la producción del miembro de la OPEP", dijo Tamas Varga, analista de PVM Oil.

La demanda mundial de petróleo creció alrededor de 900,000 barriles por día el año pasado, en comparación con una tasa de tendencia histórica de 1.2 millones de bpd, dijeron los analistas de Morgan Stanley.

El suministro de la OPEP creció 1.6 millones de bpd y el de los países no OPEP creció alrededor de 2.4 millones de bpd entre el cuarto trimestre de 2024 y 2025, dijeron los analistas de Morgan Stanley.

"Esto significa que ambas fuentes de suministro ingresan a 2026 en un nivel muy fuerte", dijeron, y agregaron que eso podría colocar a los mercados petroleros en un superávit de hasta 3 millones de bpd en el primer semestre de 2026.

## Posibilidad de mayor presión

La presión sobre los precios podría verse exacerbada por la captura de Maduro por parte de Estados Unidos el sábado y su potencial para acelerar el fin del embargo estadounidense al petróleo venezolano, lo que representaría una mayor producción.

Los participantes del mercado debatían la trayectoria futura del suministro venezolano después de que el presidente de Estados Unidos, Trump, afirmara que las compañías petroleras estadounidenses impulsarían su producción en aquel país. El Economista

## Sheinbaum rechaza que México esté enviando más petróleo a Cuba, pero sí es un "proveedor importante"

La presidenta Claudia Sheinbaum aseguró la mañana de este miércoles que México no está enviando más petróleo a Cuba del que ha enviado históricamente.

La presidenta **Claudia Sheinbaum** aseguró la mañana de este miércoles que **México no está enviando más petróleo a Cuba** del que ha enviado históricamente, tras un reporte periodístico del diario *Financial Times* que informó que el país se había convertido en el principal proveedor de crudo de la isla caribeña.

La primera mandataria dijo también que [con lo que está pasando en Venezuela](#), México se ha convertido en un "proveedor importante" de petróleo para Cuba.

"No se está enviando más petróleo del que se había enviado históricamente. No hay un envío particular", aclaró. "Claro, con la situación actual de Venezuela, evidentemente México se convierte en un proveedor importante. Antes era Venezuela", dijo desde Palacio Nacional.

La presidenta afirmó que durante años, México ha proporcionado petróleo a Cuba por distintas razones, algunas veces por contrato, otras como ayuda humanitaria.

"Entonces es un envío histórico que se ha dado a la isla y al pueblo cubano, y ahora es parte tanto de contrato como de la ayuda humanitaria", agregó en su habitual conferencia la ["Mañanera del Pueblo"](#).

Consultada sobre si México proveería una mayor cantidad de crudo a Cuba ahora, Sheinbaum Pardo respondió: "Es parte del contrato y también la ayuda que ha venido dando históricamente".

Un reporte del diario británico *Financial Times* indicó que en 2025 los envíos de petróleo mexicano a Cuba superaron a los de Venezuela, de acuerdo con datos de la industria. El Economista

# NOTICIAS Y ARTÍCULOS DE LA INDUSTRIA ENERGÉTICA

08 de enero de 2026

6

## Venezuela: además del petróleo, los minerales

La diferencia entre la operación actual en Venezuela y la invasión a Irak en 2003 es que George W. Bush no retuvo el petróleo y nosotros sí lo haremos, le dijo Donald Trump el lunes al comunicador Joe Scarborough.

**¿Qué quiere decir esto?** Estados Unidos no necesita el petróleo venezolano, pero lo tomará bajo su control, porque no quiere que China lo tenga a su disposición, en condiciones muy favorables. No lo necesita porque, desde la década pasada, se convirtió en el mayor productor petrolero del mundo. El millón de barriles diarios venezolanos no hacen la diferencia frente a los 14 millones de barriles que bombea Estados Unidos.

No es petróleo de alta calidad, como afirma Donald Trump. El crudo venezolano es muy pesado y sólo algunas refinerías de Estados Unidos lo pueden procesar. Es muy valioso por lo que significa. Lo importante es dejar fuera a China y poner al gobierno venezolano una zanahoria de 2,000 millones de dólares. Luego se verá qué hacer con el petróleo. A Estados Unidos no le hace falta. Podría producir 50 millones de barriles en cuatro días. Tiene unas reservas estratégicas que ascienden a más de 600 millones de barriles.

El petróleo está en el centro del interés de Trump por Venezuela, pero es más un articulador de la narrativa que una materia prima vital. Resolución Absoluta es una operación que tiene mucho que ver con el Ego de Trump. El presidente tiene los reflectores y los micrófonos, pero le falta afinar el guion. Se nota que no quiere que a su aventura venezolana se le atribuyan objetivos humanitarios. No está ahí para restaurar la democracia ni para liberar a un pueblo que ha sido víctima de un pésimo gobierno, sino para dar un manotazo en el tablero de la geopolítica y para defender los intereses de Estados Unidos.

Venezuela es un nuevo escenario de la competencia con China y una oportunidad de tomar revancha frente a una camarilla que quitó las oportunidades de negocio a las empresas estadounidenses. Es también el primer laboratorio donde se despliega la Estrategia de Seguridad Nacional de Donald Trump. América para los americanos, versión 2025.

Venezuela le viene como anillo al dedo a la Doctrina Monroe. Nicolás Maduro perdió las elecciones del 2024 y se las robó, por tanto se le puede considerar un presidente ilegítimo.

El grupo que gobierna es extremadamente corrupto y se ha aliado con adversarios o enemigos de Estados Unidos: Irán, China y, quizás, narcotraficantes. Si fuera un país pobre, bastaría con aislarlo. Como es un país riquísimo, no se le puede dejar suelto ni a disposición de los rivales. Hay que encontrar la manera de explotar su riqueza...aunque el modelo que pregonó Trump parece más del siglo XIX que para el siglo XXI.

La recuperación de Venezuela no será fácil ni rápida. Para poner de pie la industria petrolera venezolana se necesitarían inversiones de alrededor de 100,000 millones de dólares, pero hay una mosca en la Sopa: otros lugares de la región ofrecen mejores oportunidades en el corto plazo, Guyana y Argentina, por ejemplo.

Las empresas petroleras estadounidenses no están tan eufóricas por Venezuela como los funcionarios de la Casa Blanca. Para algunas, el mejor negocio no está en los campos petroleros de Venezuela sino en la posibilidad de ganar litigios por medidas tomadas por el Chavismo desde hace dos décadas. A juzgar por la reacción de los mercados, hay más interés por hacer negocios en Venezuela para los proveedores de la industria petrolera que para las petroleras.

Además, del petróleo, ¿hay otros recursos que hagan atractiva a Venezuela? Tiene minerales en abundancia: hierro, níquel, oro, bauxita (que sirve para producir aluminio) y tierras raras. No sería extraño que en los próximos días, Donald Trump, empiece a hablar con más frecuencia y entusiasmo del potencial minero de Venezuela. No hay que olvidar que la justificación del operativo en Venezuela es un guion al que le faltan páginas.

El funcionamiento cotidiano de las empresas estadounidenses en Venezuela requiere condiciones que ahora no existen y no está claro cuándo existirán: no hay personal calificado ni condiciones mínimas para llevarlo desde Estados Unidos u otros lugares. El país es un polvorín, con niveles muy elevados de violencia e inseguridad. Para sectores, como el petrolero y el minero, que trabajan con plazos muy largos, hay demasiada incertidumbre. Empezando por una cuestión que es política y geopolítica: Quién mandará en Venezuela y en Estados Unidos dentro de 5 o 10 años. Qué planes tendrá para América del Sur. En otras palabras, quién pondrá las reglas para operar en uno de los territorios más ricos del mundo. El Economista

# NOTICIAS Y ARTÍCULOS DE LA INDUSTRIA ENERGÉTICA

08 de enero de 2026

## Precios del petróleo amplían caídas tras anuncio de Trump sobre envío de crudo venezolano a EU

El crudo ha experimentado fuertes oscilaciones desde que las fuerzas estadounidenses lanzaron el sábado una operación militar en Caracas para capturar al depuesto presidente de Venezuela, Nicolás Maduro.

El **petróleo amplió sus pérdidas** este miércoles (noche de martes en tiempo del centro de México) en las primeras operaciones asiáticas después de que el presidente Donald Trump anunciara que Venezuela entregará millones de barriles a Estados Unidos y que él controlará los ingresos generados por su venta.

El crudo ha experimentado fuertes oscilaciones desde que las fuerzas estadounidenses lanzaron el sábado una operación militar en Caracas para capturar al depuesto presidente Nicolás Maduro y de que Trump anunciara que controlará Venezuela y exigiera "acceso total" a sus reservas de petróleo, las más grandes del mundo.

"Las autoridades interinas en Venezuela entregarán entre 30 y 50 MILLONES de barriles de petróleo de alta calidad, sancionado, a Estados Unidos", publicó el magnate republicano el martes en redes sociales.

"Este petróleo se venderá a su precio de mercado, y ese dinero será controlado por mí (...), para garantizar que se use en beneficio del pueblo de Venezuela y de Estados Unidos", dijo. Ya con pérdidas de un 2% el día anterior, el crudo siguió esa senda el miércoles en los mercados de Asia y cedió alrededor de 1 por ciento.

Analistas afirman que los envíos anunciados por Trump reducen el riesgo de que Caracas tuviera que recortar la producción debido a su limitada capacidad de almacenamiento, lo que a su vez alivia las preocupaciones sobre el suministro, aunque añadieron que las perspectivas para esta materia prima apuntan a precios más bajos.

Esto se produce en un momento en que el mercado del crudo sigue bien abastecido después de que la **OPEP+** acordara aumentar la producción.

Venezuela posee aproximadamente una quinta parte de las reservas mundiales de petróleo, pero expertos señalaron que un rápido aumento de la producción se verá obstaculizado por aspectos como su infraestructura obsoleta, los bajos precios y la incertidumbre política.

En este contexto, los mercados bursátiles asiáticos fluctuaron tras un fuerte comienzo de año en el que Seúl, siguiendo los pasos de Londres y Nueva York, que alcanzó récords por los avances de la inteligencia artificial.

El índice Kospi surcoreano continuó su subida, mientras que Sídney, Singapur, Shanghái, Wellington y Yakarta también registraron alzas. Sin embargo, Hong Kong cayó junto con Taipéi y Manila, mientras que **Tokio se desplomó** después de que China reforzara sus controles a las exportaciones de productos enviados a Japón con posibles usos militares. El Economista

## Secretaría de Energía de EU dice que controlará la venta de petróleo venezolano "indefinidamente"

El secretario de Energía estadounidense, Chris Wright, dijo este miércoles que Washington controlará las ventas de petróleo venezolano "indefinidamente", un día después de que el presidente Donald Trump anunciara que Venezuela entregará entre 30 y 50 millones de barriles de crudo al país norteamericano.

El secretario de Energía estadounidense, **Chris Wright**, dijo este miércoles que Washington controlará las ventas de petróleo venezolano "indefinidamente", un día después de que el presidente **Donald Trump** anunciara que Venezuela entregará entre 30 y 50 millones de barriles de crudo al país norteamericano.

Venezuela, sometida a sanciones petroleras de Estados Unidos, **posee aproximadamente una quinta parte de las reservas mundiales de petróleo**, unos 303,000 millones de barriles en su mayor parte de crudos pesados y extrapesados.

"Vamos a comercializar el crudo que sale de Venezuela, primero este petróleo almacenado que está retenido y luego, de manera indefinida, de ahora en adelante, venderemos la producción que salga de Venezuela al mercado", afirmó Wright en un evento del sector energético organizado por Goldman Sachs en Miami.

Días después de que Washington **capturara al presidente depuesto de Venezuela, Nicolás Maduro**, el secretario Wright sugirió que las sanciones a la industria petrolera venezolana se flexibilizarán para facilitar la exportación de crudo.

Estados Unidos sería el "proveedor" de los elementos necesarios para que el petróleo extrapesado de Venezuela pueda ser exportado, indicó Wright.

"A medida de que avancemos con el gobierno, habilitaremos la importación de piezas, equipos y servicios para de alguna manera evitar que la industria colapse, estabilizar la producción y, tan rápido como sea posible, volver a ver su crecimiento", explicó.

Wright, un ejecutivo de petróleo y gas, señaló que se requieren "decenas de miles de millones y un tiempo significativo" para que la producción petrolera de Venezuela vuelva a sus niveles históricos, por encima de los tres millones de barriles diarios (mbd).

Para el secretario en el corto y mediano plazo **podrían lograrse varios cientos de miles de barriles de crudo** "con el despliegue de un pequeño capital, repuestos y gente que intente revitalizar parte de lo que existe" en la industria.

Expertos han señalado que un rápido aumento de la producción de Venezuela de cerca de un millón de barriles diarios se vería obstaculizado por aspectos como una infraestructura obsoleta, los bajos precios y la incertidumbre política. El Economista